



Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa

Para conocer opciones de internacionalización y crecimiento académico

25 SEPT 2023 | Sociedad



Las oportunidades están abiertas para toda la comunidad universitaria: población estudiantil, personal docente y administrativo de la UCR e igualmente para las diferentes sedes regionales (Foto Anel Kenjekeeva)

La [Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa de la UCR](#) (OAICE) organizó durante agosto y los primeros días de setiembre varios eventos de interés para la comunidad universitaria y que, además, mostraron a la población universitaria costarricense en general algunos de los alcances y propuestas el eje de internacionalización de la institución.

Del 21 al 25 de agosto se desarrolló la Semana de la Diáspora Costarricense 2023: Internacionizando la academia: Tejiendo redes de conocimiento y colaboración. Durante esos días se llevaron a cabo una serie de conferencias y conversatorios con temas de actualidad y de particular interés dentro de los ejes que conforman el quehacer de la OAICE, para promover el desarrollo académico de la institución a partir de los beneficios y de las posibilidades que ofrece la internacionalización de la educación superior en el mundo.

Temas como: Transformando Desigualdades: Construyendo una Sociedad de Oportunidades a través de la cooperación internacional; Interconexiones Culturales: Explorando las Dinámicas en un Mundo Globalizado; Explorando Horizontes Académicos: Experiencias de la Diáspora España; fueron parte del intercambio de experiencias y conocimientos durante la semana.

En el acto de inauguración, la directora de la Oaice, Diana Senior, destacó que la iniciativa [Puentes con la Diáspora UCR](#) inició en el 2021. “Hoy es una oportunidad para conectarse con las personas becarias de la UCR que actualmente se encuentran en el extranjero, mediante espacios temáticos de interés y actualidad académica, con la finalidad de tender esos puentes con las 107 personas becarias que tenemos entre 78 universidades de 27 países en 4 continentes, quienes dejan muy en alto el nombre de la UCR como parte de nuestra Diáspora científica y cultural en este relevo generacional y de conocimientos tan necesario para el crecimiento y proyección de la UCR”

La OAICE en este 2023 incluyó una serie de relatos de parte de miembros de esa Diáspora. Para conocer estos relatos le invitamos a ingresar al siguiente enlace:
https://www.facebook.com/hashtag/feriadeinternacionalizaci%C3%B3nucr?locale=es_LA

Para el mes de setiembre la Oaice llevó a cabo la **Feria de Internacionalización UCR 2023 del 4 al 8 de setiembre**. En la sesión inaugural de la feria se presentó la conferencia Innovación e internacionalización: el caso del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, México. Además, la Oaice presentó dos sesiones de particular interés para quienes tienen la inquietud de llevar estudios fuera del país. **Enmarcadas en el espacio Conozca la OAICE, las dos sesiones detallaron todo lo concerniente a opciones de movilidad para personal docente y administrativo de la UCR, y opciones de movilidad para personas estudiantes de la UCR.**

La directora de la Oaice señaló que para esta oficina resultaba de vital importancia esta feria por su asociación con los dos pilares de la internacionalización de la universidad. “Por un lado, el pilar de la diplomacia científica y su importancia en términos del adelanto en colaboraciones que permitan atender los desafíos globales a través de la ciencia, la tecnología y la innovación. Por otro lado, la diplomacia cultural en la relevancia y actualidad que las dinámicas culturales tienen como parte del éxito en las interrelaciones humanas generadas a todo nivel. **Debemos generar cada vez más espacios de relacionamiento que en su creatividad y acercamiento se orienten a la construcción de dinámicas propositivas, productivas, transversales, interdisciplinarias e inclusivas**”.

El rector de la universidad, Gustavo Gutiérrez Espeleta, señaló que este tipo de ferias son un buen instrumento para fomentar una mayor participación y aprovechamiento por la comunidad universitaria de los productos y ventajas de internacionalización que ofrece la Oaice. Además, anotó el rector, “**son plataformas para promover oportunidades de formación en el extranjero, que serán compartidas por representaciones diplomáticas y agencias de cooperación internacional establecidas en nuestro país**”. Gutiérrez resaltó que los programas de internacionalización de la universidad también están abiertos para el personal administrativo.

“En esta feria 5 embajadas y 10 organismos de cooperación internacional con quienes se tiene alianzas estratégicas. Se hacen presentes para brindar oportunidades de mejora, de desarrollo y de crecimiento, y la proyección de la excelencia académica de la UCR

mediante diversos mecanismos de cooperación internacional para la atención de desafíos de nuestra sociedad”

A parte de las sesiones informativas en formato virtual llevadas a cabo del 5 al 8 de setiembre, la Oaice también presentó la feria de puestos informativos con instituciones internacionales el día 8 en la sala Multiusos de la Escuela de Estudios Generales.

Estudiantes de diferentes carreras se acercaron a los puestos con el fin de obtener mayor información sobre los centros de estudio que ofrecen la oportunidad de movilidad internacional para estudiantes de la UCR y que tienen convenios con la institución.

Precisamente aquí dejamos algunas imágenes de la feria que atrajo a buena cantidad de estudiantes que ven en su norte continuar estudios o especializarse en otras universidades del mundo. Además, en el siguiente enlace puede observar las dos sesiones de información que organizó la Oaice sobre los requisitos y demás detalles necesarios para solicitar convertirse en becario o becaria UCR:

https://www.facebook.com/OAICE._UCR/videos/conozca-a-la-oaice-feria-de-internacionalizaci%C3%B3n-ucr-2023/686379460189984?locale=es_LA



María Encarnación Peña Bonilla

Periodista Oficina de Comunicación Institucional

Áreas de cobertura: educación y estudios generales

maria.penabonilla@ucr.ac.cr